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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Va marcha a Congreso para exigir detener Ley contra Tauromaquia 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/133491-va-marcha-a-congreso-
para-exigir-detener-ley-contra-tauromaquia.html 
https://indiciomich.com/nosotros-somos-los-animalistas-marbella-romero-en-
manifestacion-a-favor-de-las-corridas-de-todos-jaripeos-y-peleas-de-gallos/ 
https://www.monitorexpresso.com/con-marcha-defienden-trabajadores-de-la-tauromaquia-
derechos-laborales/ 
Integrantes de la industria del espectáculo tradicional como las corridas de toros, peleas de 
gallos, caballos bailadores y jaripeos, marchan hacia el Congreso del Estado en Morelia en 
exigencia de parar la iniciativa de Ley contra la Tauromaquia. Desde la Plaza de Toros 
Monumental hasta el Congreso marchan acompañados de la banda musical y cabalgando 
caballos a lo largo de la avenida Madero. Representantes, propietarios, trabajadores de 
espectáculos como los jaripeos, las charreadas, peleas de gallos, corridas de toros están 
en contra de la reforma a la Ley de los Derechos y Protección de los Animales que pretende 
prohibir el uso de animales en espectáculos y que es impulsada por la diputada del PT 
Mayela Salas. 
 
Estaremos pendientes de las legislaciones: feministas a diputados 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/estaremos-pendientes-de-las-legislaciones-
feministas-a-diputados-8716062.html 
https://revolucion.news/protestan-feministas-en-el-congreso-de-michoacan-rompen-
pinata-de-baltazar-gaona/ 
https://www.changoonga.com/2022/08/09/morelia-feministas-queman-pinata-de-diputado-
provida-afuera-del-congreso/ 
Con la firme advertencia de que se mantendrán pendientes sobre lo que se legisle en el 
Congreso de Michoacán, feministas integrantes de la colectiva Asamblea de Mujeres 
Michoacán se manifestaron a las afueras del Palacio Legislativo. En el lugar se ejemplificó 
una quema de urnas ante la consulta que se planteó realizar en torno a la legalización del 
aborto, asimismo, se golpeó una piñata que representó al diputado Baltazar Gaona García, 
figura en cuyo interior tenía cajas de medicamento con la leyenda del fármaco Misoprostol 
que se usa para realizar abortos. 
 
Respetar DH de las mujeres, exigen feministas a diputados  
https://www.quadratin.com.mx/politica/respetar-dh-de-las-mujeres-exigen-feministas-a-
diputados/ 
https://www.quadratin.com.mx/principal/demandan-feministas-despenalizacion-del-aborto-
en-michoacan/ 
Respeto irrestricto a los derechos humanos de las mujeres, en particular, a los derechos 
sexuales y reproductivos de ellas, exigieron al Congreso del Estado colectivas y activistas 
feministas, aglutinadas en la Asamblea de Mujeres Michoacán. Esto, luego de la no 
procedencia de cuatro iniciativas para la despenalización del aborto en Michoacán, en 
congruencia con la resolución de inconstitucionalidad emitida por la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN), entre las que destaca la iniciativa ciudadana presentada por 
IleMich. Integrantes de la Asamblea de Mujeres Michoacán se manifestaron en el exterior 
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del Palacio Legislativo, donde llevaron a cabo un bloqueo al paso de automotores, sobre la 
avenida Madero Oriente, entre la avenida Morelos y las calles Virrey de Mendoza y Pino 
Suárez. 
 
Solo 41 pesos destina el Congreso por habitante para fiscalizar   
https://www.quadratin.com.mx/politica/solo-41-pesos-destina-el-congreso-por-
habitante-para-fiscalizar/ 
La responsabilidad de auditar el destino de los recursos públicos y llamar a rendir cuentas 
a quienes excedan los límites presupuestales es una responsabilidad que el Congreso del 
estado soslaya al asignar un presupuesto raquítico a la Auditoría Superior de Michoacán 
(ASM). De acuerdo con el Informe Legislativo 2022 del Instituto Mexicano para la 
Competitividad (Imco) el presupuesto asignado a la ASM por 202 millones 585 mil pesos se 
traduce en 41 pesos por habitante, cantidad que se ubica por debajo de la media nacional 
que es de 45 pesos por habitante. La asociación civil señala que los poderes legislativos no 
solo importan para redactar o desechar leyes: sus responsabilidades incluyen aprobar y 
modificar los presupuestos estatales, auditar el destino de los recursos públicos y llamar a 
rendir cuentas a quienes excedan los límites presupuestales. 
 
Diputados se reparten 10 millones, pero escatiman liquidaciones  
https://www.quadratin.com.mx/politica/diputados-se-reparten-10-millones-de-pesos-y-
escatiman-liquidaciones/ 
.https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/se-repartiran-diputados-locales-dos-
millones-de-pesos-cada-mes/ 
https://postdata.news/diputados-michoacanos-se-repartiran-10-mdp-en-lo-que-resta-del-
2022/ 
https://www.contramuro.com/prerrogativa-de-gestion-50-mil-pesos-mensuales-extras-a-
diputados/ 
https://revolucion.news/diputados-se-repartiran-dos-millones-de-pesos-al-mes/ 
El reparto de 50 mil pesos mensuales por diputado, como prerrogativa de gestión, de agosto 
a diciembre, fue acordada por los integrantes de la Junta de Coordinación Política del 
Congreso del Estado (Jucopo). En un oficio fechado el pasado tres de agosto, el presidente 
del órgano colegiado, Fidel Calderón, hace del conocimiento de la presidente del Comité 
de Administración y Control, Mónica Valdez, el acuerdo. Sin embargo, le informa que para 
hacer efectiva la entrega de tal prerrogativa es necesario que los integrantes del Comité 
emitan el acuerdo correspondiente. En total serán 10 millones de pesos los que se 
repartirán los diputados en lo que resta del año, pese al supuesto déficit que alegan tener, 
motivo por el cual están despidiendo personal de confianza. 
 
Diputados michoacanos cuestan el doble que el promedio nacional 
https://www.quadratin.com.mx/politica/diputados-michoacanos-cuestan-el-doble-que-el-
promedio-nacional/ 
El Congreso del Estado permanece en el tercer lugar entre los más caros del país, con un 
presupuesto en términos absolutos de 934 millones de pesos, solo debajo de la cámara de 
Ciudad de México que tiene un presupuesto de mil 600 millones de pesos y la del Estado 
de México cuyo gasto es de mil 278 millones de pesos. Con ese presupuesto, el costo por 
cada uno de los 40 diputados que conforman el Poder Legislativo de Michoacán cuesta al 
erario 23.3 millones de pesos, prácticamente el doble del promedio nacional que es de 12.4 
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millones de pesos, de acuerdo con el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco). En 
su informe legislativo la asociación civil señala que, en contraste, los congresos con menor 
presupuesto son los de Colima con 115 millones de pesos, Yucatán con 140 y Coahuila con 
200 millones de pesos. 
 
Boletines: 
 
Prohibición de la tauromaquia no tiene alcances para jaripeos ni espectáculos de 
gallos: Mayela Salas 
Pese a la desinformación que algunos grupos sociales pretenden realizar sobre la iniciativa 
presentada por la diputada Mayela Salas, de prohibir la tauromaquia en el estado de 
Michoacán, la congresista se mantiene firme en la defensa de los derechos animales. Ante 
tribuna, la representante de Uruapan norte, presentó el pasado 30 de junio, una iniciativa 
con la finalidad de salvaguardar los derechos de los toros de lidia ante el innecesario 
sufrimiento al que son sometidos durante la llamada “fiesta brava”, razón por la cual Mayela 
Salas propuso su prohibición en la entidad, así como se ha hecho en varias provincias de 
España y otros estados mexicanos. 
  
Congreso local comprometido en fortalecer a los municipios: Oscar Escobar 
Desde el Congreso seguiremos respaldando y brindando herramientas para un mejor 
desempeño de los presidentes municipales, señaló Oscar Escobar Ledesma, diputado local 
por el distrito de Tacámbaro. Al asistir a la entrega del Primer Informe de Gobierno de 
Lagunillas a cargo de Octavio Chávez Aguirre, el legislador panista reconoció que se trabaja 
desde el Congreso para fortalecer programas que aporten a generar desarrollo en los 
municipios. 
  
La realidad obligó a Federación atender la exigencia por una Estrategia 
Antihomicidios planteada desde Michoacán: Julieta Gallardo 
La terrible realidad que azota al país en materia de inseguridad, obligó al Gobierno Federal 
a atender la exigencia por una Estrategia Antihomicidios planteada desde Michoacán por la 
Fiscalía General del Estado, subrayó la diputada Julieta Gallardo Mora, vicepresidenta de 
la Mesa Directiva de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el 
Distrito de Puruándiro, refirió que finalmente se muestra un acierto de la federación, esto 
con la implementación de la Estrategia Antihomicidio, ya que el campo de acción  de esta 
propuesta será determinante para hacer frente a la incidencia en este delito que ha 
impactado a todo el país y de manera particular a Michoacán. 
  
Hay que trabajar en políticas públicas que reduzcan la brecha tecnológica: Fanny 
Arreola 
En México es necesario trabajar y proponer políticas públicas que reduzcan la brecha 
tecnológica lo también reduciría la desigualdad social y económica, subrayó la diputada 
Fanny Arreola Pichardo, presidenta Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación de la 
LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La también coordinadora de la Representación 
Parlamentaria, recordó que en México, como en todo el mundo, las relaciones humanas se 
transformaron de manera sustancial a raíz de la pandemia del COVID-19, en donde el 
sector educativo fue el más impactado, exponiendo las desigualdades tecnológicas que 
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existe entre todos los mexicanos, hecho íntimamente vinculado con la pobreza y la 
desigualdad. 
  
Rendición de cuentas, puntal para el fortalecimiento del ejercicio de gobierno: Gloria 
Tapia 
La rendición de cuentas es un puntal para el fortalecimiento del ejercicio de gobierno, pues 
transparentar la acción pública genera certeza y eleva los niveles de confianza entre 
gobernantes y gobernados, recalcó la diputada Gloria Tapia Reyes, presidenta de la 
Comisión de Fortalecimiento Municipal y Límites Territoriales de la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado. Al asistir al Primer Informe de Gobierno de Gerardo Sánchez, 
presidente municipal de Angangueo, la diputada por el Distrito de Zitácuaro destacó la 
voluntad de alcaldes y alcaldesas por asumir a cabalidad la responsabilidad que les 
mandata la norma para la rendición de cuentas, frente a un contexto de adversidad que 
enfrentan día a día. 
  
Durante este primer año hemos posicionado en Michoacán la agenda de la inclusión: 
Víctor Zurita 
Durante este primer año de labores, hemos posicionado en Michoacán la agenda de la 
inclusión y del respeto a los derechos de las personas con discapacidad, subrayó el 
diputado Víctor Zurita Ortiz, presidente de la Comisión Especial de Atención a Personas 
con Discapacidad de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El diputado integrante 
del Grupo Parlamentario de Morena, apuntó que desde su arribo a la Legislatura local, 
asumió el firme compromiso de impulsar la agenda de la inclusión como una prioridad 
estatal, frente al rezago y la omisión históricamente registrados con este sector de la 
población. 
   
La 4T ha hecho lo que la derecha no pudo, militarizar a México: Víctor Manríquez 
El Gobierno de la autodenominada Cuarta Transformación ha hecho lo que la derecha no 
pudo en el tiempo que gobernó México, esto es, militarizar al país, recalcó el diputado Víctor 
Manríquez González, coordinador del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución 
Democrática en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El legislador condenó la 
determinación del titular del Ejecutivo Federal, de vía acuerdo administrativo trasladar la 
tutela de la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional, pese a que está 
impedido por Ley. 
   
Falta camino para reconocer los derechos laborales de las mujeres en el ámbito 
doméstico: Mónica Valdez 
En México aún falta un gran camino por recorrer para el reconocimiento de los derechos 
laborales de las mujeres en el ámbito doméstico, apuntó la diputada Mónica Valdez Pulido, 
integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXV 
Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Zacapu, recordó la 
Organización de las Naciones Unidas para la Igualdad de Género y el Empoderamiento de 
la Mujer, el trabajo no remunerado es aquel que se realiza sin pago alguno, y contempla 
principalmente el trabajo doméstico y las labores de cuidado de niños, niñas, personas de 
la tercera edad, personas con discapacidad y/o personas enfermas. 
 
AMLO está edificando tabique a tabique una dictadura para México: Hernández Peña 
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Luego de un desatinado e irreverente anuncio realizado por el presidente de México, al 
decir que mediante un decreto hará que la Guardia Nacional pase a manos de la SEDENA, 
el diputado local del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Jesús Hernández Peña 
opinó, "con este anuncio, AMLO buscará pasarse por el arco del triunfo al poder legislativo 
para edificar tabique a tabique una dictadura en México". Al respecto dijo que para poder 
cambiar eso, se tendría que hacer a través de la mayoría calificada en el Congreso, por lo 
que, querer imponerlo a través de un decreto presidencial resulta inconstitucional. 
 
 

POLÍTICA 
 
 
ASM detectó irregularidades en cuenta pública del 90% de municipios 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/asm-detecto-irregularidades-en-cuenta-
publica-del-90-de-municipios-8714050.html 
La Auditoría Superior de Michoacán (ASM) ha detectado irregularidades en el 90 por ciento 
de los municipios de la entidad que han presentado los informes trimestrales de su cuenta 
pública, afirmó su titular, Miguel Ángel Aguirre Abellaneda. Algunas de las anomalías son 
el pago de bonos, personal que no se laboraba en dependencias pero sí cobraba en 
nóminas y los impuestos de traslado de dominio que no llegaban a las arcas de los 
ayuntamientos, los cuales han podido sustentar mediante los actos de entrega recepción. 
 
Ex gobernador Silvano Aureoles Conejo, visita la Casa del PRD 
https://indiciomich.com/ex-gobernador-silvano-aureoles-conejo-visita-la-casa-del-prd/ 
Las y los integrantes de la Dirección Estatal Ejecutiva (DEE) del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) sostuvieron una reunión de trabajo con el fundador, consejero nacional 
y ex gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, para abordar temas del quehacer 
partidista y trazar desde Michoacán una ruta que conduzca a construir un mejor país. 
Octavio Ocampo Córdova, presidente del PRD, dio la bienvenida al ex mandatario estatal, 
y agradeció su visita a esta casa de la familia perredista, “su liderazgo nos ayuda a seguir 
uniendo a la militancia”, dijo. 
 
Queja de Araceli Saucedo por violencia política ya fue resuelta, aclara IEM 
https://mimorelia.com/noticias/politica/queja-de-araceli-saucedo-por-violencia-
pol%C3%ADtica-ya-fue-resuelta-aclara-iem 
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) aclaró que la queja por violencia política con razón 
de género, interpuesta por la presidenta municipal de Salvador Escalante, Araceli Saucedo 
Reyes, fue resuelta por el Tribunal Electoral del Estado (TEEM). Fue el Consejero 
Presidente, Ignacio Hurtado Gómez, quien detalló que el IEM actuó en el marco de sus 
competencias, realizando la apertura de antecedentes, requirió a ambas partes, se le dio 
cierre a la línea de investigación, su posterior reencauzamiento, pronunciamiento sobre 
medidas cautelares, audiencia de pruebas y alegatos, y finalmente remitió el expediente 
IEM-CAV-04/2022 al TEEM. 
 
Informes de gobierno en muncipios es un acto político, no de transparencia: Auditor 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/informes-de-gobierno-en-
muncipios-es-un-acto-politico-no-de-transparencia-auditor/ 
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La Auditoría Superior de Michoacán (ASM), se encuentra revisando la cuenta pública del 
estado y municipios, que coincide con los informes de gobierno de los Ayuntamientos, pero 
no tienen necesariamente que ver con un acto de transparencia. 
«El informe de gobierno es un acto político, no de rendición de cuentas, es un ejercicio 
montado, la cuenta la revisamos conforme nos marca la ley del 1 de enero al 31 de 
diciembre», comentó Miguel Ángel Aguirre, Abellaneda, Auditor Actualmente están 
revisando la cuenta del 2020-2021 del estado y se está terminando la auditoría en lo 
muncipios al 100%, la cual estará publicada en el siguiente mes y la de la administración 
estatal para octubre o noviembre. 
 
Tras contienda interna, perredistas dirigirán a Morena en Michoacán 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/politica-michoacan/tras-
contienda-interna-perredistas-dirigiran-a-morena-en-michoacan/ 
Ahora los perredistas dirigirán Morena-Michoacán, recriminó Ana Lilia Guillén, presidenta 
del Comité Estatal “en rebeldía”, al anunciar que también van a judicializar los resultados 
oficiales de la elección de 120 consejeros distritales del partido guinda. Las impugnaciones 
llegarán hasta el Tribunal Electoral Federal (TEPJF) porque la Comisión Nacional de 
“Deshonestidad e Injusticia” ya no inspira confianza, considerando que dos integrantes del 
órgano de justicia partidaria cayeron en conflicto de interés, al haber participado para ser 
consejeras de Morena, señaló. 
 
Renovará PRI más de 80 dirigencias municipales vía voto de militancia￼  
https://www.quadratin.com.mx/politica/renovara-pri-mas-de-80-dirigencias-
municipales-via-voto-de-militancia%ef%bf%bc/ 
Alrededor de 30 dirigencias municipales del PRI en Michoacán serán renovadas mediante 
acuerdos de unidad, mientras que unas 83 se relevarán mediante ejercicios de elección 
interna, con el voto abierto de la militancia. En entrevista con Quadratín, el presidente 
estatal del PRI, Guillermo Valencia, dijo que antes del 10 de agosto sería emitido el primer 
bloque de convocatorias para las renovaciones, y que poco menos de la tercera parte se 
prevé un acuerdo de unidad. “Prevemos que la gran mayoría de la primera etapa salgan de 
unidad, porque ya hay acuerdos políticos en los municipios, o porque se está trabajando en 
ellos; hay municipios en que desde hace varios meses el priismo local tiene un acuerdo 
para que dos representantes de grupos políticos distintos integren la dirigencia”, dijo. 
 
Prevé PVEM Michoacán llegar a 50 mil afiliados  
https://www.quadratin.com.mx/politica/preve-pvem-michoacan-llegar-a-50-mil-
afiliados/ 
El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) prevé llegar a 50 mil afiliados en Michoacán, 
donde el Instituto Nacional Electoral (INE) le reconoce un total de 27 mil 275 afiliados, los 
más recientes, registrados en 2020. En entrevista con Quadratín, el dirigente estatal del 
PVEM, Ernesto Núñez Aguilar, dijo que en el pasado reciente en los hechos han registrado 
un padrón de 44 mil afiliados, cantidad que se espera incrementar este año, de cara al 
proceso electoral 2024. “Dentro de un mes, aproximadamente, vamos a empezar una 
campaña de afiliación; la meta es llegar a 50 mil afiliados, seis mil, o un poco más, de los 
que hemos tenido en el estado”, dijo.  
 
#Morelia Silvano Está Invitado A Mi 1er Informe: Alfonso 
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https://www.changoonga.com/2022/08/09/morelia-silvano-esta-invitado-a-mi-1er-informe-
alfonso/ 
El exgobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, está invitado al primer Informe 
de gobierno del alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, así lo señaló el propio edil. 
En este sentido, refirió que de igual manera el gobernador del estado, Alfredo Ramírez 
Bedolla, está invitado a este evento que se llevará a cabo el próximo domingo 14 de agosto. 
«Está Invitado (Silvano Aureoles), claro que sí, (…) están invitados todos, no voy a sudar 
calenturas ajenas», expresó entre risas el edil moreliano, durante entrevista para medios 
de comunicación locales.  
 
Detecta IEM omisiones financieras en organización aspirante a partido 
 https://www.quadratin.com.mx/politica/detecta-iem-omisiones-financieras-en-
organizacion-aspirante-a-partido/ 
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) detectó omisiones para efectos de fiscalización, 
por una de las 12 organizaciones que buscan constituirse como partido político. Se trata de 
la organización Convicción Social México, que no entregó al Instituto Electoral de 
Michoacán el informe de ingresos y egresos de mayo y de junio, además de que tampoco 
ha realizado asambleas constitutivas. En entrevista con Quadratín, el consejero del IEM, 
Juan Adolfo Montiel Hernández, explicó que las normas para efectos de fiscalización están 
establecidas en la Ley General de partidos políticos, donde, si bien no se impone un tope 
de gastos, sí se señala la obligatoriedad de informar el origen y destino de los recursos. 
 

 
 

NOTA GOBIERNO 
 
 
Gobernador entrega 7 notarias en Michoacán 
https://grupomarmor.com.mx/2022/08/09/gobernador-entrega-7-notarias-en-
michoacan/ 
Con menos de un año al frente del gobierno de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla 
designó a 7 notarios de entre los 15 que realizaron el examen tanto teórico como práctico, 
el pasado jueves 4 de agosto. Según lo publicado en el Periódico Oficial del Estado, entre 
los beneficiados se encuentran dos integrantes de su gabinete y 2 servidores públicos. Es 
de precisar que quienes estén al frente de alguna área del gobierno deberán renunciar a 
sus cargos públicos, ya que no se permite que se realicen ambas funciones. Entre las 
personas beneficiadas se encuentra la directora del Sistema Integral para el Desarrollo de 
la Familia (DIF), Paula Espinoza Barrientos, así como Oscar Celis Silva, director Regional 
de Bienestar en Morelia. 
 
Sin posibilidades de falta de recursos para municipios en fin de año: Cedemun 
https://www.contramuro.com/sin-posibilidades-de-falta-de-recursos-para-
municipios-en-fin-de-ano-cedemun/ 
El vocal ejecutivo del Centro Estatal para el Desarrollo Municipal (Cedemun), Jesús Mora 
González, aseguró que no hay manera de que los municipios sufran por la falta de recursos 
para la cantidad de pagos que se tienen que realizar en fin de año, toda vez que la autoridad 
estatal ha transferido los montos económicos oportunamente. “Los fondos de recursos 
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llegan cada mes y en dos ministraciones, cada quincena; en diciembre ya no llega el Fondo 
3 (que es el que se aplica para la ejecución de infraestructura) pero llega doble Fondo 4 
(aportaciones federales), entonces hay margen para que cierren bien los municipios 
siempre y cuando ejerzan con pulcritud el recurso”. 
 
Asume Bedolla Coordinación de la Comisión México Asia-Pacífico de la Conago 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/asume-bedolla-coordinacion-de-la-
comision-mexico-asia-pacifico-de-la-conago/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla fue designado coordinador de la Comisión México, 
Asia-Pacífico de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), como parte de la 
estrategia para fortalecer la vinculación del comercio exterior y el desarrollo económico-
productivo del país. Al encabezar la instalación de la Comisión México Asia-Pacífico, 
Ramírez Bedolla destacó el potencial logístico y estratégico de Michoacán para atraer 
mayores inversiones y generar mejores condiciones para el crecimiento económico y social 
del país, y presumió las aportaciones que genera el Puerto de Lázaro Cárdenas. Compartió 
que en 2021 incrementó el movimiento de carga contenerizada del puerto para alcanzar los 
casi 1.7 millones de Teus, lo que permitió posicionarlo en el segundo lugar nacional, 
además de que en meses anteriores se consolidó el tren que fusiona Kansas City Soutern 
y Canadian Pacific para unir a Lázaro Cárdenas y Canadá dentro del T-MEC. 
 
#Morelia En 4 Meses De Uso ¡YA Hay Fracturas! En Pilares De Obra Sal. Salamanca 
https://www.changoonga.com/2022/08/09/morelia-en-4-meses-de-uso-ya-hay-fracturas-
en-pilares-de-obra-sal-salamanca/ 
La columna que más afectada se puede ver, es la tercera con dirección de Salamanca a 
Morelia, pues presenta una considerable grieta en el tronco, además de dejar ver que su 
base se sostiene de un pequeño pedazo de tierra. Del mismo modo, la segunda columna, 
en el sentido de Salamanca a Morelia, presenta afectaciones, aunque menos que la 
anterior, pues en esta solo se puede observar un poco de humedad, y algunas afectaciones 
en la base, además de varillas sueltas a su al rededor. Pese a esto, se puede observar que 
los vehículos siguen avanzando con normalidad a los alrededores de la obra, y por encima 
del puente, y a pesar de que no se maneja a altas velocidades, son varios los camiones de 
peso pesado, los que transitan por esta vía. 
 
Gobierno De Michoacán Confiesa Nada Más Tiene Pa’ Pagar Hasta Septiembre 
https://www.changoonga.com/2022/08/09/gobierno-de-michoacan-confiesa-nada-
mas-tiene-pa-pagar-hasta-septiembre/ 
Actualmente, hay recurso suficiente para asegurar pagos hasta el mes de septiembre, sin 
embargo, aún no puede garantizarse los últimos meses del año, así lo informó el secretario 
de Finanzas del estado, Luis Navarro García. «Lo tenemos presupuestado, no tendríamos 
por qué tener problemas, pero hoy te puedo asegurar 100% que no hay problema para este 
mes y para septiembre», expresó. En este sentido, refirió que el panorama es muy positivo, 
pues se ha llevado un buen manejo de los recursos, por lo que hay una alta posibilidad de 
que también sean cubiertos sin inconvenientes. 
 
Ningún municipio quedó fuera del Fortapaz: Jesús Mora  
https://www.quadratin.com.mx/politica/ningun-municipio-quedo-fuera-del-fortapaz-jesus-
mora/ 
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En un par de semanas, el último bloque de municipios, unos 15 aproximadamente, firmarán 
el convenio del Fortapaz y con ello se cerrará el proceso de entrega de recursos para todos 
los ayuntamientos. Así lo informó el vocal ejecutivo del Centro de Desarrollo Municipal, 
Jesús Mora, quien agrego que en un hecho histórico, también las comunidades que 
cumplan la ley, accederán a recursos del Fortapaz. Aparte de que no quedó ningún 
municipio fuera, se incorporaron las comunidades para que capaciten a sus cuerpos de 
seguridad, inviertan en equipamiento y armamento.  
 

 
MORELIA 

 
 
Salida a Salamanca: llegaron, empezaron algunas cosas y ya se fueron, ¿y a los 
vecinos quién les responde? 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/salida-a-salamanca-
llegaron-empezaron-algunas-cosas-y-ya-se-fueron-y-a-los-vecinos-quien-les-responde/ 
Luego de 18 meses de proceso interrumpido de construcción, conflictos legales, retrasos y 
otros problemas, finalmente la empresa contratada para edificar el distribuidor vial de Salida 
a Salamanca se retiró del área de intervención de más de 40 hectáreas. “Ni adiós dijeron”, 
lamentaron los colonos ante la cruda incertidumbre de no saber para cuándo estará 
concluido el distribuidor vial entre promesas de gobiernos pasados y actuales. De momento, 
la zona es una obra fantasma. Desde la mañana del lunes, transeúntes, locatarios y vecinos 
notaron la evidente ausencia; los obreros armados con palas, cascos y otros equipos de 
trabajo desaparecieron por completo. Se espera que no sea sino hasta la siguiente semana 
que la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) del Gobierno de Michoacán 
asumirá temporalmente los trabajos para intentar ganar algo de tiempo. 
 
Regresan desfiles del 16 y 30 de septiembre a Morelia 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/regresan-desfiles-del-16-y-30-de-
septiembre-a-morelia-8713444.html 
Durante la conformación de la Junta Patriótica "Independencia de México y José María 
Morelos y Pavón", el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, dio a 
conocer que los próximos 16 y 30 de septiembre regresarán los tradicionales desfiles 
cívicos luego de dos años de suspensión. Durante su discurso, el edil moreliano indicó 
que los eventos son parte de la celebración y ante la disminución de casos por Covid-19 en 
la capital michoacana, en estos momentos se permite una apertura para los mismos; sin 
embargo, reiteró que hasta ahora se continúa analizando la situación en cómo se llevarán 
a cabo.  
 
Confrontación entre comerciantes del Mercado Independencia 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/confrontacion-entre-comerciantes-del-
mercado-independencia/ 
Comerciantes formales e informales del mercado Independencia denunciaron supuestas 
irregularidades en en manejo de los espacios de venta en la explanada de dicho luga, por 
lo que de confrontaron por obtener los puntos de comercio. De acuerdo con los 
locatarios,  los puestos ambulantes permitidos pretenden instalarse en días no permitidos, 
el exterior del mercado por lo que dijeron no dejaran esta situación ocurra, toda vez que 
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existe un reglamento para la colocación de los puestos que, en su mayoría son vendedores 
de plantas y productos de temporada.  
 
Alfonso Martínez se alista para su primer informe de gobierno 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/alfonso-martinez-se-alista-para-su-
primer-informe-de-gobierno/ 
https://www.quadratin.com.mx/principal/destacara-alfonso-martinez-avances-para-morelia-
en-informe-de-gobierno/ 
Alfonso Martínez Alcázar, Presidente Municipal de Morelia, se prepara para rendir su primer 
informe de gobierno, donde a un año de trabajo, destacará las acciones y logros, pero 
también dará a conocer proyectos relevantes para el desarrollo de la Capital Michoacana. 
En entrevista aseguró que tiene mucho que contar a la ciudadanía como la limpieza de la 
ciudad, la recuperación de la policía municipal, la reactivación económica y turística, 
además de la inversión histórica en obra pública. “Estamos haciendo obra como nunca, 
estas apenas empiezan, como logro este año haremos la misma cantidad que la que se 
hicieron durante los tres años anteriores, porque tenemos prisa”, aseveró. 
 
Toman protesta a los nuevos jefes de las tenencias de Morelia 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/133507-toman-protesta-a-los-
nuevos-jefes-de-las-tenencias-de-morelia.html 
Luego del análisis realizado por la Comisión de Desarrollo Económico, Comercio y Trabajo, 
de las solicitudes de licencias para establecimientos mercantiles del género “C”, el 
Ayuntamiento de Morelia determinó en Sesión de Cabildo que 53 de ellas son procedentes 
y 10 improcedentes. Al respecto, el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez 
Alcázar, resaltó que dicha autorización es algo en lo que el ayuntamiento debe de ser 
sumamente exigente y estricto, y expresó, “no estoy en contra de que se generen empleos, 
de que la gente salga a divertirse, pero estoy a favor del orden y del respeto; de que tiene 
el mismo derecho una persona que invierte para generar empleos y generar su propio 
sustento, como la persona que vive a unos metros y que quiere vivir en paz”. 
 
Alfonso Martínez instala Junta de Gobierno del Instituto Municipal de Salud 
https://lapaginanoticias.com.mx/alfonso-martinez-instala-junta-de-gobierno-del-instituto-
municipal-de-salud/ 
Con la finalidad de definir, vigilar, implementar y fortalecer los mecanismos para proteger y 
mejorar la salud de las y los morelianos, y acercar los servicios médicos a los sectores de 
la población prioritaria, el presidente de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, realizó la toma 
de protesta a las y los integrantes de la Junta de Gobierno del Instituto Municipal de Salud. 
Lo anterior, se realizó con base en los artículos 1, 6 y 7 del Acuerdo de Creación del Instituto 
Municipal de Salud, quedando integrado el Consejo Directivo de la siguiente manera: 
 
#Morelia Ayuntamiento Investiga Ya Presunto Abuso De Inspectores Vs Vendedora 
https://www.changoonga.com/2022/08/09/morelia-ayuntamiento-investiga-ya-presunto-
abuso-de-inspectores-vs-vendedora/ 
Ayuntamiento de Morelia revisa ya el caso del señalamiento en contra de inspectores que 
presuntamente violentaron a vendedora para retirarle mercancía, así lo informó para 
Changoonga.com Marco Antonio Garibay González, director de Mercados y Plazas. En este 
sentido, refirió que hasta el momento sostuvo ya un diálogo con el coordinador del grupo 
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involucrado, sin embargo, aún está pendiente una plática con el inspector señalado por 
presunta violencia, para poder fijar una postura por parte de su dirección. 
 

 
NOTAS DE SALUD 

 
 
 
Michoacán registra 539 casos de COVID-19 este martes; hay 47 personas internadas 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/pais/covid-19/michoacan-registra-539-casos-de-
covid-19-este-martes-hay-47-personas-internadas/ 
En el último día se registraron en Michoacán 539 casos nuevos de COVID-19, con los 
cuales suman 3 mil 737 casos detectados en estos primeros nueve días de agosto, de 
acuerdo con los informes de la Secretaría de Salud (SSM). Los contagios de la última 
jornada corresponden a 50 municipios: 214 en Morelia, 45 en Tarímbaro, 31 en Uruapan, 
26 en Zamora, 22 en Maravatío, 18 en Zitácuaro, 17 en Sahuayo, 14 en Hidalgo, 14 en 
Zacapu, 14 en Lázaro Cárdenas, 11 en Pátzcuaro y 11 en La Piedad, principalmente. Desde 
etapas tempranas de la epidemia en territorio michoacano, Morelia ha sido el epicentro de 
contagios, pues al día de hoy se han encontrado 61 mil 889 casos positivos, de los cuales 
murieron 2 mil 229, otros 2 mil 72 tienen COVID-19 en estos momentos y 57 mil 588 se han 
recuperado. 
 
 

EDUCACIÓN 
 
 
SEE garantiza este mes pago de incremento salarial y retroactivo al magisterio 
michoacano 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/see-garantiza-este-
mes-pago-de-incremento-salarial-y-retroactivo-al-magisterio-michoacano/ 
La Secretaría de Educación del Estado (SEE) proyecta que en este mes se concrete el 
pago del incremento salarial y su retroactivo al magisterio michoacano, mismo que ha 
estado recibiendo su nómina puntualmente. La Dirección de Personal y Nóminas prevé que 
sea en la siguiente quincena cuando se comiencen a emitir los pagos correspondientes a 
dicho incremento con su retroactivo. Ello, luego de que la dependencia estatal completara 
el proceso de actualización del tabulador y realizara todas las gestiones presupuestales 
necesarias para el cumplimiento de este compromiso financiero con las maestras y 
maestros. 
 
SEE sin recursos para retomar programa de apoyo para uniformes y zapatos 
escolares 
https://grupomarmor.com.mx/2022/08/09/see-sin-recursos-para-retomar-programa-de-
apoyo-para-uniformes-y-zapatos-escolares/ 
La Secretaría de Educación en el Estado (SEE), no retomará el programa de uniformes y 
zapatos escolares que se brindaba en apoyo a niños y padres de familia de Michoacán, 
señaló la titular de la dependencia, Yarabí Ávila González, quien aseguró no tener el recurso 
para implementarlo en nivel básico ( kinder, primarias y secundarias) En entrevista, la 
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funcionaria estatal afirmó que por ello es que se realiza al interior de la dependencia un 
ajuste en todos los aspectos, ya que el presupuesto que ejerce la dependencia 
prácticamente se va al capítulo mil, correspondiente a pagos de salarios y prestaciones de 
los trabajadores dea educación. Cabe recordar que fue en el 2019 cuando el entonces 
gobernador, Silvano Aureoles Conejo suspendió el programa y desde entonces no se ha 
podido implementar nuevamente. 
 
Aceptaríamos tarjetización eligiendo nosotros el banco: CNTE  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/aceptariamos-tarjetizacion-eligiendo-
nosotros-el-banco-cnte/ 
Para el magisterio michoacano el proceso de tarjetización, que cambiaría el pago de la 
nómina de cheque a tarjeta bancaria, sería posible, pero no mediante la imposición, como 
acusan que ocurre actualmente. A decir del secretario de Organización sector 7 Morelia de 
la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), 
Roberto Vega, la autoridad no les preguntó si accedían o no a la tarjetización “Nos mandan 
solo a recoger la tarjeta y nosotros creemos que lo debe ser así, nos deben de dar la opción 
de que nosotros decidamos el banco en el que nosotros queramos la tarjeta y decidamos 
si queremos que nos sigan pagando como antes, en cheque.  
 

 
SEGURIDAD 

  
 
Villamar: tras tromba 132 familias perdieron la totalidad de su patrimnio 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/municipios/villamar-tras-tromba-132-
familias-perdieron-la-totalidad-de-su-patrimonio-8714697.html 
A más de quince días de la inundación que afectó a los habitantes del municipio de Villamar, 
el alcalde, Froylán Zambrano López, puntualizó que fueron 132 hogares los que se 
reportaron como pérdida total, a su vez hubo una víctima fatal y 150 afectados. De igual 
forma se señaló que aún se mantienen las labores por parte del gobierno municipal de dicha 
localidad en apoyo a la ciudadanía que resultó damnificada. Si bien reconoció que la 
situación es complicada en la localidad, han tratado de resolverla con los recursos que 
tienen, ya que hasta el momento aún se mantienen inundadas las instalaciones: Colegio de 
Bachilleres, el auditorio municipal, la secundaria de la localidad y una clínica de salud. 
 
Autoridades hacen oídos sordos a denuncias de violencia contra religiosos 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/victimas/autoridades-hacen-
oidos-sordos-a-denuncias-de-violencia-contra-religiosos/ 
Según la autoridad estatal no existen denuncias de amenazas, extorsiones o agresiones en 
contra de sacerdotes católicos o ministros religiosos en el estado de Michoacán. A pesar 
de los evidentes casos recientes de violencia, las instituciones se mantienen ajenas en 
cuanto a la situación. En voz de José Calderón León, subdirector de Relación con 
Organizaciones Sociales Civiles y Religiosas de la Secretaría de Gobierno (Segob) de 
Michoacán, el único caso documentado que ellos tienen refiere a meses pasados con el 
padre Mateo Calvillo. Incluso a pesar de los resultados de investigaciones y de la voz del 
propio afectado, el funcionario estatal insistió en que la golpiza que recibió el presbítero en 
el municipio de Queréndaro “únicamente fue derivado de un incidente entre particulares”. 
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Tras la lluvia se desborda el río en Etúcuaro, deja afectaciones a decenas de negocios 
https://grupomarmor.com.mx/2022/08/09/tras-la-lluvia-se-desborda-el-rio-en-
etucuaro-deja-afectaciones-a-decenas-de-negocios/ 
Las intensas lluvias registradas este lunes 8 de agosto en algunas zonas de Michoacán, 
ocasionaron que se desbordara el río de la comunidad de Etúcuaro, en Vílla Madero, 
dejando hasta el momento, solo perdidas materiales. Fue a través de las redes sociales 
que la comunidad de San Francisco Etúcuaro comenzó a circular videos y fotografías de 
como el río salía de su cauce, arrasando con todo lo que tenía a su paso. Según los reportes 
de protección civil de Villa Madero, se desconoce el número de negocios afectados por lo 
que hasta el momento la dependencia continua con el monitoreo del río. 
 
Destaca Fiscal General disminución de incidencia en delitos de Alto Impacto en 
Michoacán 
http://exeni.com.mx/noticia/Destaca-Fiscal-General-disminucion-de-incidencia-en-
delitos-de-Alto-Impacto-en-Michoacan 
De enero a junio del presente año, se ha registrado una disminución en la incidencia de 
delitos de Alto Impacto, informaron autoridades de la Fiscalía General del Estado de 
Michoacán (FGE), en el marco de una reunión de evaluación encabezada por el Fiscal 
General, Adrián López Solís, quien reiteró la importancia de que se sigan fortaleciendo las 
estrategias para garantizar soluciones de fondo a este tipo de delitos. 
Con motivo de este encuentro, titulares de la Fiscalía Especializada para la Atención a 
Delitos de Alto Impacto, expusieron que durante el primer semestre del 2022 se registraron 
5 mil 915 delitos, cifra que, comparada con el 2021, tuvo una disminución de 759, siendo el 
Robo de Vehículo, Fraude y el Narcomenudeo, los principales ilícitos.  
 
Bloquea el Consejo Supremo Indígena 4 puntos de Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/bloquea-el-consejo-supremo-indigena-4-puntos-
de-michoacan/ 
En el marco del Día Internacional de los Pueblos Indígenas, un grupo de manifestantes 
bloquea la carretera libre de Pátzcuaro a Uruapan en contra de la presunta discriminación 
por parte de las autoridades. Se trata de personas presuntamente adscritas al Consejo 
Supremo Indígena de Michoacán, quienes inmovilizan el paso vehicular a la altura de San 
Juan Tumbio, de la carretera Pátzcuaro libre en dirección a Uruapan. 
Demandan diversos motivos a los ayuntamientos de esa región, entre ellos, la 
discriminación, el acceso a los centros de salud, el autogobierno y el presupuesto directo. 
En un comunicado publicado en su cuenta de Facebook donde presentan sus quejas, este 
martes mantendrán el boqueo en cuatro carreteras del estado. 
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